

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 40
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 13 de enero del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 38 (16.12.2013)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Balance de Ejecución Presupuestaria Municipal, cuarto trimestre.
- 2.- Balance de Ejecución Presupuestaria Salud, cuarto trimestre
- 3.- Ord. Nº 05, del Dpto. de Educación
- 4.- Ord. Nº 0001, de la Asociación de Municipalidades de Valle del Itata, Estatutos Asociación

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 38 (16.12.2013)

Observaciones:

Don Víctor Chandia, señala que en los acuerdos al final del acta no se contempla el voto de rechazo, que una persona que lea solo los acuerdos podría pensar que él no votó o que no estuvo presente en la sesión, sugiriendo que se puedan incluir.

La Concejal Norma Torres, dice que en la página Nº 7 cuando don Víctor Chandia hace mención al presupuesto municipal, le respondió que la información la tiene pero que recalcó que prefiere lo social.

Sin más observaciones el señor alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta Nº 38 de fecha 16.12.2013, con observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Balance de Ejecución Presupuestaria Municipal, cuarto trimestre.
- 2.- Balance de Ejecución Presupuestaria Salud, cuarto trimestre
- 3.- Ord. Nº 05, del Dpto. de Educación
- 4.- Ord. Nº 0001, de la Asociación de Municipalidades de Valle del Itata, Estatutos Asociación

2.3.- ANÁLISIS

En relación al Ord N° 0001 de la Asociación de Municipalidades del Valle de Itata, se señala que quedará pendiente para analizarlo más en detalle.

Respecto de la demás correspondencia no hay análisis.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El señor Alcalde informa que se tuvo una reunión con el director del Serviu, el diputado Sabag, el Sr. Juan Godoy y la señorita Ángela Cancino, con motivo de la habilitación del terreno para la población Villa Los Cisnes, explicando que la Subdere y la Contraloría están pidiendo un certificado para aprobar alrededor de \$700.000.000 que es lo que cuesta la habilitación del terreno , dice que el problema que existe es que nadie se quiere comprometer a construir la población, ya que con los recursos del Subsidio no alcanza, por otro lado se hizo gestiones para conseguir los recursos con el Subsecretario de Desarrollo Regional quien dijo que sí hace años atrás, que incluso estuvo en el terreno de la población y se comprometió a aprobar los recursos.

Informa que fue a la dirección provincial de Vialidad para conversar el tema del camino a Denecan, dice que estuvo con el Director quien vino al día siguiente y que se comprometió a dar una solución, que estuvo con los vecinos de Denecan a los que les explicó en qué consistía el proyecto, que se realizaría una mejora en el terreno donde intervino la empresa, y que se debía realizar un nuevo proceso de licitación ya que la empresa había quebrado, señala que se está avanzado en ese tema y que se estaría licitando en enero para retomar los trabajos del camino.

Informa también que el día jueves asistió al consejo regional y estuvo conversando con algunos consejeros regionales a quienes invitó al acto de aniversario de la comuna y a la inauguración de los tractores, dice que algunos consejeros comprometieron su participación y que se invitó además al intendente, señala que también lo invitaron a una reunión con el Alcalde de Santa Juana donde conversaron el tema de la sequía, que es bastante complicado en Trehuaco y cada vez se suma más gente con problemas de agua, por lo tanto se señaló en esa reunión que se ve necesario; aumentar los camiones aljibe, la compra de estanques, ya que la gente tiene sólo un par de baldes y esto implica que el camión tenga que ir todos los días a los sectores a dejar agua, dice que a través de la asociación se hizo un catastro a nivel de la región comuna por comuna y que fue en el mes septiembre cuando se proyectaba la sequía pero ahora se ve mucho más gente de lo que se estimó, dice que se están proponiendo tres modalidades de financiamiento para la crisis hídrica de la región, uno es a través de los FRIL Hasta \$60.000.000 que se podría financiar a nivel regional fondos para financiar algún proyecto que fuera de necesidad rápida, otro es depositar desde el gobierno regional \$1.000.000.000 al fondo social Presidente de la República y desde ahí se puede acceder a un proyecto de agua y tercero ingresar a la DOH alrededor de \$11.000.000.000 para ver los proyectos de más larga data, dice que se planteó al presidente regional de la comisión de inversión del gobierno del interior que se debía enfrentar la crisis hídrica desde tres puntos, uno con medidas de corto plazo, mediano plazo y largo plazo, dice que lo que estaba planteando el gobierno regional y el intendente era que todo debía ser a mediano y a largo plazo que lo más corto sería seis meses, por lo que de aquí a esa fecha ya se estaría en invierno y no era una solución, que se planteó al presidente de la

comisión que el consejo regional debía inyectar recursos a la ONEMI y que creían que con \$3.500.000.000 alcanzaba para mangueras, estanques y camiones aljibe que se están pidiendo, dice que se conversó y se llegó a un acuerdo con el Intendente que se plantearan las cuatro medidas en la sesión de consejo regional para que se aprueben, que también se planteó que no se traspasen \$11.000.000.000 a la DOH sino menos y así traspasar mil o dos millones más al fondo Presidente de la República para que se puedan postular proyectos rápidos, informa que posteriormente supieron que vino el subsecretario Sr. Cubillo a Concepción en representación del Ministro del Interior y se hizo una gestión para que los recibiera, que conversaron con él y dijo que tenía la disponibilidad de aprobar estas vías de financiamiento, que se verá la posibilidad de volver a estar en la sesión de consejo regional para ver estos temas.

Dice que otro tema que quiere informar al concejo es que a raíz de los reiterados cobros que se han hecho a la empresa maderera Rio Itata y la empresa dice que no está de acuerdo con lo que se está cobrando que de acuerdo a sus cálculos es mucho menor, que según ellos impuestos internos esta equivoca en el informe que entregó la municipalidad, dice que se consultó a impuestos internos y señalaron que ellos deben pagar, frente a eso se tomó la decisión administrativamente de presentar una demanda por no pago de derechos municipales, que eso significó contratar un abogado que es el Sr. Carlos Arzola quien está cobrando \$2.000.000 al inicio del juicio y el 10% de lo cobrado al término del juicio, dice que se hizo consultas con otros estudios jurídicos y es bastante más caro la contratación de un abogado y por eso decidió contratar al Sr. Arzola, señala que a raíz de lo sucedido en Navidad habrá que presentar una modificación presupuestaria para el tema de los adornos y juegos artificiales para fin de año y que se tendrá que discutir más adelante ese tema ya que la comuna vecina lo hace y nuestros vecinos ven con pena que en Trehuaco no se haga algo similar. Comunica al Concejo que se contrato una nueva Profesional Medico, que es la Srta. Marta Cuellas, que es de Chillan, estudió en Argentina, que se le solicitaron las autorizaciones pertinentes, informa que para ejercer ella debe dar una prueba y le entregaron un certificado que ella está en proceso de rendir la prueba de homologación de título en Chile y con eso más una autorización de la Seremi puede ejercer, dice que las médicos que están se tomaran vacaciones.

Comenta que el día domingo 12 después del show cultural, unos jóvenes estaban prendiéndole fuego a los canastillos de las garitas, tema que molesta y preocupa ya que es un acto de vandalismo, llama al concejo municipal a repudiar ese tipo de actos ya que no corresponde, dice que un niño habría llamado a carabineros y a la misma hora pasaba por el lugar el Sr. Luis Toledo quien apagó el fuego.

El Concejal Víctor Chandia dice que en relación a lo de conseguir recursos rápidos por la modalidad presidente de la república, pregunta cómo funciona en el sentido que ingresaron recursos a la comuna en el sector de Puralihue, señalando que se le han acercado vecinos y tienen muchas inquietudes, piensa que esos recursos van directo a las organizaciones sociales, avalado por algún diputado o senador, se imagina que debe ser esa la modalidad.

El señor Alcalde explica que a esos fondos pueden acceder las organizaciones y la Municipalidad, en este caso de emergencia se van a trabajar a través del Municipio, en relación a lo de Puralihue dice que fue a hablar con el casi toda la comunidad del sector que no estaba dentro del proyecto señalando que está de acuerdo con ellos, dice que con el Sr. Juan Godoy se estuvo trabajando para ver la posibilidad de modificar el proyecto inclusive el Sr. Godoy viajó hasta Santiago, pero solamente el viernes 10 de enero se enteraron que el presidente había firmado con el ejecutor el contrato que es el Sr. Avendaño y ante notario y eso es legal. Dice que el Sr. Juan Godoy consultó por estos proyectos y efectivamente algunos proyectos podrían costar los montos que están ahí y no están tan disparados como la gente dice, señala que son \$29.000.000 para doce soluciones, el problema es que los vecinos consultaron con otras empresas y hacían ese trabajo por ese monto pero le solucionaban el problema a todos, lamentablemente los proyectos se presentan y cuando lo hicieron la información que se dio es lo que el proyecto dice, en análisis con otros proyectos similares es lo que cuesta, dice que se comprometió con los vecinos a hacerles un segundo proyecto para resolver los temas al resto de los vecinos que quedaron fueran, porque habiendo firmado el presidente de la Junta de Vecinos se podría pero sería una demanda muy larga.

La Concejal Norma Monsalve agrega que conversó con el presidente y que él dice que fue un poco engañado, que tuvo que firmar porque o sino el proyecto se perdía, pero la solución era para doce personas y son soluciones diferentes para cada uno, ya que algunos necesitan solamente un estanque y otros necesitan todo y sacando cuentas no es tanto, y que quedaban muchos fuera del proyecto.

El señor Víctor Chandia dice que la segunda consulta es si a parte de la empresa Rio Itata hay otras empresas que pagan servicios por extracción de basura y lo otro con respecto a la contratación del abogado, pregunta si se les está informando o se les está pidiendo autorización para que se contrate.

El señor Alcalde responde que está informando para análisis y en otra sesión se aprobará, si fuera necesario.

El Concejal Raúl Espejo dice en relación al tema del agua en los sectores, que el agua es esencial y que aparte de los camiones piensa que la solución sería a futuro postular a un proyecto de mejoramiento de agua, punteras, dice que se hicieron unos pozos y no quedaron bien por el hecho que se hicieron muy bajos y cree que la solución sería mejoramiento de agua pero con punteras de 12 o 15 metros.

El señor Alcalde señala que se podría postular a un FRIL para la compra de una maquina de pozos profundos, con \$50.000.000 se podría comprar una maquina significativa y en soluciones de mediano y largo plazo se podría hacer en los lugares más poblados, se dice que un pozo profundo instalado y funcionando cuesta alrededor de \$22.000.000 que quizás es un futuro ver en Minas de Leuque la posibilidad de perforar y hacer un sistema de agua potable.

El concejal Raúl Espejo dice que en Minas de Leuque hay lugares altos que incluso se pudieran poner estanques y poder distribuir el agua.

La Concejal Norma Monsalve dice que a las personas que se les entrega agua es una vez a la semana y es importante que los estanques sean grandes, que en Antiquereo hay vecinos que necesitan con urgencia el tema del agua y que a futuro tendrá que ir de la mano con un proyecto de luz eléctrica, dice que hay dos cosas una que no tienen agua y dos que no tienen luz y así no se puede poner puntera.

El señor Alcalde dice que en ese sentido se ha trabajado para sacarle luz a la gente que no la tiene, pero siempre nos han dicho que eso no sería socialmente rentable, espera que puedan aprobar el proyecto, informa que se está viendo la posibilidad de trabajar con paneles solares, señalando que se está bastante adelantado.

Con respecto a la consulta del Concejal Chandia sobre el retiro de la basura, dice que la basura se retira a la Maderera Rio Itata, que en la ordenanza municipal no estaba incluido el cobro del retiro de la basura en la patente, por lo tanto se estaba impedido de cobrar y que debe pasar con algunos locales comerciales de Trehuaco, menciona que se llegó a un acuerdo con la Maderera que se necesitaba una casa para los médicos y como ellos tenía una en Quilpolemu la pasaron a cambio del retiro de la basura.

El Concejal Luis Sanhueza pregunta si todavía está ese compromiso.

El señor Alcalde responde que sí y no sabe cómo se hará con la demanda.

El Concejal Luis Sanhueza pregunta si el acuerdo es que no se les cobraba la basura y a cambio pasaban una casa y la empresa le ha cumplido.

El señor Alcalde dice que sí.

El Concejal Luis Sanhueza pregunta entonces debido a que se le va a poner una demanda.

El señor Alcalde responde por la patente que no han pagado y serían alrededor de \$60.000.000, dice que conversaron y ellos no tienen la intención de pagar por eso se demandará, agrega que presentaron abogado y como municipalidad también se debe hacer.

El Concejal Raúl Espejo dice que es muy importante la demanda y no porque sea una empresa grande no pagaran.

La Concejal Norma Torres pregunta si se gana la demanda esos dineros entran íntegros al Municipio.

El señor Alcalde responde que menos lo que se la paga al abogado.

El Concejal Víctor Chandia dice que si es así y necesita aprobación del concejo para contratar al abogado él aprueba.

El señor Alcalde informa que se encuentra el Sr. Milton Gutiérrez quien viene a presentar una modificación para un proyecto que se quiere realizar.

Don Milton Gutiérrez, señala que es una modificación de iniciativa en el FAGEM, hace entrega a los concejales de la modificación y explica en qué consiste señalando que con esta modificación se quiere comprar dos furgones escolares, comentando que estaba considerado en el FAGEM \$40.000.000 pero no alcanza según las cotizaciones, dice que otra cosa que se quiere hacer es reparar la infraestructura de escuela de lenguaje y de las oficinas del Daem, y como última solicitud quiere proponer al concejo la posibilidad de adjudicar por vía directa la reparación de los baños de la escuela, señalando que fue el Sr. Mauricio Flores y el Sr. Reinaldo Araneda que es uno de los mejores contratista de obras menores de la comuna a ver el trabajo y señalaron que se necesitaría bastante tiempo para trabajar, y si se licita se demorará mucho.

El Concejal Raúl Espejo dice que si éste trabajo se puede hacer por vía directa sería lo mejor, para que así se puedan apurar y estén listos para cuando los niños vuelvan a clases.

El Concejal Sanhueza dice que criticó fuertemente el tema de los baños, y está de acuerdo en que se pueda hacer este arreglo de una vez y como corresponde.

El señor Milton Gutiérrez dice que no solamente hay que hacer la reparación de los baños, sino también un portón como vía de escape, ya que la superintendencia lo pide para que el colegio pueda seguir funcionando.

La Concejal Norma Monsalve pregunta si los baños se arreglarán o se harán nuevos.

El señor Milton Gutiérrez responde que se repararan explicando lo que se hará

La Concejal Norma Monsalve dice que sería bueno contemplar un baño para niños con problemas especiales.

El señor Milton Gutiérrez dice que se tiene contemplado un baño para discapacitados que estaría completamente equipado, pero en la escuela el problema es que no se tiene suficiente espacio, reiterando que está contemplado pero no en esta reparación, sino que una nueva construcción.

El H. Concejo Municipal continúa analizando el tema de la educación en la comuna, dándola posteriormente por terminada.

Sin más consultas el señor Alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar la siguiente Modificación de Iniciativas del Programa de Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión de Educación Municipal 2013.

Presentación inicial

Iniciativa	Monto
Reparación de infraestructura establecimientos de la comuna	13.116.558
Cancelación deudas legales e indemnización	7.500.000
Cancelación deudas legales e indemnización	7.500.000
Compra Minibuses para transporte rural y preescolar	40.000.000
Implementación sistema de conectividad INTERNET	15.000.000
Monto total asignado	83.116.558

Modificaciones

Iniciativa	Monto
Reparación de infraestructura establecimientos de la comuna	7.500.000
Cancelación deudas legales e indemnización	7.500.000
Compra Minibuses para transporte rural y preescolar	53.116.558
Implementación sistema de conectividad INTERNET	15.000.000
Monto total asignado	83.116.558

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar la contratación directa para reparar los baños de la Escuela Valle Lonquén y la construcción de un portón.

El señor Concejal Víctor Chandia pregunta que si se harán escuelas de verano este año, porque otros años se han hecho.

El señor Alcalde dice que esos son proyecto de la Junaeb.

El señor Milton Gutiérrez dice que el Sr. Carlos Rebolledo se encargaba de ese tema y no se encuentra.

El señor Alcalde dice que en el presupuesto venía considerado hacer un grupo de scout que hay que buscar buenos monitores y crear un grupo y con ellos hacer actividades de verano.

El Concejal Víctor Chandia sugiere poner alguna entretenición en la plaza para los niños, durante el verano, a parte de las actividades que está haciendo la biblioteca, como unos juegos inflables y poder complementarlos.

El señor Alcalde le dice que lo verá en la reunión de directivos.

El Concejal Miguel Vargas hace mención a la fiesta del sector de Boca, señalando que lo más probable es que no se hagan carreras.

El Concejal Raúl Espejo pregunta si hay algún artista para la fiesta de Minas de Leueque.

El señor Alcalde dice que no está al tanto ya que los directivos están viendo ese tema.

El señor Alcalde dice que decidió no participar de todas las reuniones, la mayoría la lidera la administradora donde participan todos los directivos y algunos funcionarios, que van viendo las actividades que se llevan a cabo dentro de la comuna, los funcionarios analizan de acuerdo a algunas consultas y ellos van viendo, dice que la cartera de artistas lo pide la municipalidad, no es el artista que se le ocurra ofrecer a un proveedor, señala que ha Trehuaco se han traído todos los artistas a nivel nacional que solo falta Américo pero es demasiado caro, menciona que ahora se pidió a Garras de Amor por una experiencia que tuvo don Mauricio Careaga en su campaña para Alcalde de Chillán Viejo y era incluso más económico que alguien de nivel nacional.

La Concejal Monsalve recuerda lo sucedido el año anterior, por la polémica que se generó en relación al horario y el alcalde les ofreció que para este año se le haría participar al concejo en el tema del aniversario, dice que siguen igual porque si le preguntan que artistas vienen para el aniversario no sabe.

El Concejal Víctor Chandia dice que lo que pasa es que aún no es oficial, ya que la licitación aún no se adjudica, la información que se tiene es porque el señor Molina lo contó a alguien más.

El Concejal Luis Sanhueza dice que si en algún momento tiene la posibilidad de hablar con el productor que estará a cargo de esto y comparte con los colegas concejales en eso sentido, que se le diga que sea más serio para este trabajo y ojala sea bueno el Show.

El señor Alcalde dice que lamentablemente siempre se está contra del tiempo, pero nada costaría dejar desierta la licitación, si quieren investigar ese tema.

El concejal Víctor Chandia dice que sería bueno poder abrir la parrilla, para que se presenten otros proveedores, de lo contrario si no hay una parrilla considerable dentro de las ofertas que hayan se declare desierta la licitación, dice que está de acuerdo que si no hay nada mejor se le dé a él.

El señor Alcalde dice que se verá el próximo año, ya que ahora se encuentran contra el tiempo y con la limitación que se han traído todos los artistas nacionales a Trehuaco y por poco dinero.

El Concejal Víctor Chandia señala que hay productores que tienen amarrado a los artistas por todo el verano y está la casualidad que les sobra un día y podrían traer el tremendo artista, pero no sabemos porque ellos no conocen nuestra necesidad tampoco y no se tendría nunca la posibilidad de darle el palo al gato porque los productores no se pueden presentar.

El señor Alcalde dice que quería traer a Los Vásquez a Minas de Leuque pero están ocupados, que los artistas se amarran con productores por todo el verano y lamentablemente aunque uno los quisiera traer, no se puede.

El concejal Víctor Chandia agrega que en ese sentido estamos limitados al productor y no a la necesidad que queremos, pero si se abre la parrilla de ver productor y artista, está la posibilidad de elegir.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta por el tema del hogar para mujeres, si se está buscando en Concepción.

El señor Alcalde responde que se está viendo.

El Concejal Víctor Chandia dice que conoce una persona que tiene una casa con buena ubicación y que fácilmente se puede habilitar para 16 personas, dos por pieza.

El señor Alcalde dice que presente la cotización con la Sra. Lucy Cartes.

La Concejal Norma Monsalve pregunta si las becas se verán más adelante y consulta sobre la actividad que se realizó ayer con los artesanos preguntando si era municipal o no, dice que lo consulta porque algunas personas se le acercaron para preguntarle porque estaban cobrando en los baños del gimnasio y no supo que responder.

El señor Alcalde dice que las becas se verán más adelante y con respecto a las artesanías señala que era una actividad externa al municipio que era de la agrupación de los artesanos de Trehuaco que estaban llevando a cabo un proyecto que habían presentado al fondo de cultura y como Municipio se les facilitó la infraestructura, dice que cada agrupación ve como organiza sus actividades y cuando se les entrega a una persona el tema del baño hay que tenerla permanentemente, que cuando hay estos eventos no es malo permitir que trabaje una persona y ese joven está muy cercano a quedar discapacitado, tiene una enfermedad muy complicada, que necesita mucho dinero para comprarse sus medicamentos, que se le ha ayudado, pero tampoco se le puede dar todo y que desconoce al acuerdo que llegaron con la agrupación.

La Concejal Norma Monsalve dice que esa es la información que ella no sabía, ni la gente, ya que todos lo veían como un evento Municipal.

La Concejal Norma Torres, dice que tiene entendido que la agrupación arriendo el gimnasio.

El Concejal Víctor Chandia dice que en ese sentido la comunidad esta desinformada, él entendía que esta actividad estaba desmarcada de la municipalidad propiamente tal, lo que no se aprecia porque veían funcionarios trabajando, con respecto a los baños cree que es lo mejor ya que nunca están limpios, no hay confort y las mujeres son las que más se fijan en la higiene.

La Concejal Norma Monsalve pregunta si para las fiestas esto no irá a pasar.

El señor Alcalde dice que tal vez porque no es una mala idea y a veces mal acostumbramos a la gente a darle todo y es un búmeran ya que se devuelven porque no quieren colaborar en nada y así como la gente habla con los concejales también lo hacen con él y le reclaman ciertas cosas, es como cultura, dice que cuando va a Concepción en la plaza los baños son municipales y cobran.

La Concejal Norma Monsalve dice que es distinto ya que esos dineros son para el Municipio, pero en este caso no es así, señalando que el agua la paga la Municipalidad.

El señor Alcalde dice que desconoce en cuanto se arrendó el gimnasio.

La Concejal Norma Torres dice que solicitará información más recabada a la agrupación, dice que ella no se había dado cuenta que estaban cobrando y alguien se lo comentó, reiterando que solicitará la información.

El señor Alcalde pregunta si estaban cobrando o era aporte voluntario.

La Concejal Norma Torres dice que lo que tiene entendido es que era voluntario.

4.- CUENTA COMISIONES

No hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES

El Concejal Víctor Chandia dice que está preocupado por el contratista que está encargado del aseo y no está cumpliendo con su trabajo, que en Mackenna no limpian las veredas que el pasto esta por todos lados, que no hay ninguna mantención y el encargado de fiscalizar que es el que cobra \$340.000 por cada uno de sus trabajadores a la Municipalidad que haga bien su trabajo, señalando que tiene 14 personas trabajando.

El señor Alcalde dice que los contratistas no son los que deben responder por esos temas, es el municipio, pero hay que ver porque no lo están haciendo, será porque están de vacaciones o licencias, dice que en lo que deben hacer está contemplado la plaza, estadio, y parques, que sería bueno que el Sr. Mauricio Flores viniera a contar como funciona el tema del aseo y ornato, porque son algunos que se dedican a la calles.

El Concejal Miguel Vargas pregunta qué posibilidad existe que en esta temporada de verano un camión vaya a retirar la basura a la costa aunque sea cada 15 días.

El señor Alcalde dice que no se ha hecho eso ya que en todas las Juntas de Vecinos piden lo mismo y lo que se ha dicho que en las zonas rurales donde hay espacios para hacer aboneras con la basura se haga y eso se aproveche como reciclaje para producir hortalizas y otras cosas y las bolsas plásticas las guarden y almacenen ya que se está haciendo contacto con un almacenador de Chillán para que venga a comprar las botellas y todas esas cosas, ya que ir aunque sea cada 15 días a la costa es un costo altísimo para la municipalidad, señalando que no habría problema en retirar la basura pero siempre y cuando la gente pague lo que corresponda, mencionando que lo ha pedido Puralihue, Valle Alegre, Denecan, de todos lados y si se hace el camión no da abasto y no se podría solventar, porque no hay recursos, le dice al Concejal Vargas que pregunte si están dispuestos a pagar y ahí se vería la posibilidad de hacerlo pero tendría que ser entre diez mil a quince mil pesos.

El Concejal Miguel Vargas señala que preguntará, además dice que no es una petición como la de Puralihue que es constante, ésta es por el verano ya que es una zona turística.

El Concejal Víctor Chandia sugiere enviar una carta de felicitaciones a la agrupación de artesanos ya que fue una muy linda actividad y primer año que se ve algo así.

El H. Concejo Municipal continúa conversando sobre el tema de la basura y el aseo de las calles de la comuna, comentando entre otras cosas el mal provecho que se les sacó a las mujeres que se contrataron por algunos meses.

Sin más temas que tratar y siendo las 13:00 horas se levanta la sesión.

**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal**

**Luis Cuevas Ibarra
Presidente.**

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Enero 13 del 2014.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 38 de fecha 16.12.2013, con observaciones.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar la siguiente Modificación de Iniciativas del Programa de Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión de Educación Municipal 2013.

Presentación inicial

Iniciativa	Monto
Reparación de infraestructura establecimientos de la comuna	13.116.558
Cancelación deudas legales e indemnización	7.500.000
Cancelación deudas legales e indemnización	7.500.000
Compra Minibuses para transporte rural y preescolar	40.000.000
Implementación sistema de conectividad INTERNET	15.000.000
Monto total asignado	83.116.558

Modificaciones

Iniciativa	Monto
Reparación de infraestructura establecimientos de la comuna	7.500.000
Cancelación deudas legales e indemnización	7.500.000
Compra Minibuses para transporte rural y preescolar	53.116.558
Implementación sistema de conectividad INTERNET	15.000.000
Monto total asignado	83.116.558

3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar la contratación directa para reparar los baños de la Escuela Valle Lonquén y la construcción de un portón.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe